

trícula en el primer año de 35 a 70 alumnos, ha debido igualmente ampliar sus laboratorios y gabinetes de trabajos prácticos y salas de clases. Parte de esta política ha quedado satisfecha con la inauguración del Laboratorio de Fisiología, en cuyo equipamiento se ha invertido la suma de 50 mil escudos por parte de la Universidad y de la Fundación Kellogg de los Estados Unidos.

Convenio para realizar estudios de economía agraria

Un convenio destinado a realizar estudios de economía agraria y de recursos humanos en la hoya hidrográfica del Maule Norte, fue suscrito entre el Consejo de Fomento Agropecuario y la Universidad de Concepción. El programa que demandará una inversión superior a los 60 mil escudos, será llevado a cabo por la Facultad de Agronomía de la Universidad mencionada. Los estudios tendrán por objeto determinar la unidad económica de la región; elaborar planes de organización de predios; realizar investigaciones de economía y sobre tenencia de la tierra; establecer un plan de inversiones y conocer el abastecimiento de insumos y las disponibilidades de créditos. En cuanto a los recursos hu-

manos, se tratará de determinar las estructuras demográficas de los sectores urbanos y rurales de las comunas que comprende el convenio; analizar el movimiento demográfico y fijar las necesidades futuras de mano de obra, escuelas, viviendas y vías de comunicación.

Miembro honorario de la Facultad de Agronomía

En la sala del Consejo Universitario de esta Corporación, celebró sesión extraordinaria la Facultad de Agronomía para recibir como miembro honorario al investigador norteamericano Dr. Chester Forshey, como reconocimiento a su colaboración prestada a la Escuela de Agronomía. El Dr. Forshey es investigador de la Estación Experimental Air-Lan, Nueva York, dependiente de la Universidad de Cornell.

Fue invitado a Chile por la Fundación Rockefeller y desde el año pasado se encuentra colaborando en el Departamento de Fruticultura de la Escuela de Agronomía, tanto en la docencia como en la investigación. Ha dictado cursos de arboricultura frutal general, fruticultura especial y un ciclo avanzado para ingenieros agrónomos en nutrición de frutales.

noticias universitarias del exterior

ALEMANIA FEDERAL

Situación de los estudios de ingeniería

En junio pasado se realizó el congreso alemán de ingeniería en Munich donde se discutieron los problemas técnicos más variados que interesan a la especialidad. También se estudió la situación de los estudios de ingeniería en la República Federal. Se indicó que actualmente adquieren anualmente en las 9 escuelas superiores técnicas (con un total de 45 mil alumnos) el diploma de ingeniero 4 mil estudiantes. Además, 13 mil peritos salen año tras año después de 6 cursos semestrales de estudios de las 100 escuelas que existen en la República Federal. A estas cifras hay que añadir todavía los titulados de las 220 escuelas de técnicos, cuya escolaridad dura tres cursos semestrales. Se discutió también la escasa participación de las mujeres alemanas en las profesiones técnicas, mientras destacan en química técnica, técnica textil, cartografía, electrotecnia y en algunos casos, en construcción de maquinaria. Por último, la asamblea estudió el problema de la reforma y modernización de las escuelas de peritos,

para acelerar las medidas que se han tomado para saldar los déficit que de ellos se ha hecho sentir.

Nuevas becas para alumnos de países en desarrollo

Durante el año académico último, la fundación Friedrich Ebert, que lleva el nombre del primer presidente de Alemania, otorgó becas a 133 estudiantes extranjeros y a 430 alemanes. Los estudiantes extranjeros cuya edad media es de 29 años, proceden en un 90% de países en desarrollo. Medicina, filosofía, comercio y ciencias políticas y económicas son las disciplinas que con más frecuencia cursan los becarios extranjeros. Por lo que se refiere a los estudiantes alemanes, se da con frecuencia el desecho, una vez concluidos sus estudios, de iniciar sus trabajos profesionales en países en desarrollo.

ESPAÑA

Convenios culturales con 90 universidades de EE. UU.

Desde hace 5 años existe un convenio de intercambio cultural entre la universidad de Nueva York y la de

Madrid; en la actualidad, son 90 las universidades de los Estados Unidos que tienen convenios culturales con España. Estos tratados entrarán en vigor en el próximo curso académico, lo que hace prever un notable incremento de la cantidad de alumnos norteamericanos que actualmente estudia en Madrid. Según los convenios, los alumnos norteamericanos deben conocer el castellano y ser graduados en Bachelor of Arts, de forma que van a España a cursar el tercer año de su carrera de filosofía y letras y la terminan en los Estados Unidos.

RUMANIA

El Instituto de Estudios del Sureste de Europa

Ha iniciado sus actividades en Bucarest el Instituto de Estudios del Sureste de Europa, dependiente de la Academia Rumana y que tiene por objetivo la investigación científica multilateral de los problemas de esa región. En sus cuatro secciones comprende 10 disciplinas: historia y arqueología, lenguas y literaturas; etnografía, folklore y arte; economía, sociología y derecho. El Instituto se ocupa en la actualidad de constituir una base de documentación, así como de cumplir el plan de investigaciones para este año. La cooperación internacional se buscará a través de la Asociación Internacional de estudios del Sureste de Europa, constituida en 1962, bajo los auspicios y la ayuda de la UNESCO.

MEXICO

La situación de la enseñanza superior

La Asociación Nacional de universidades e institutos de enseñanza superior de México, ha publicado un estudio estadístico sobre el desarrollo de la enseñanza

superior mexicana durante el período de 1959 a 1963. Por vez primera se intenta un estudio abarcador de la totalidad de los establecimientos de enseñanza superior, públicos y privados. El estudio señala el número de estudiantes en cada año de estudios y por facultades de las siguientes categorías de instituciones: la Universidad nacional, el instituto politécnico nacional, 7 universidades privadas y una escuela privada incorporadas a la Universidad Nacional, 24 universidades estatales, una universidad privada y 5 escuelas privadas incorporadas a las universidades estatales, dos institutos universitarios del Estado, 4 escuelas libres, 8 escuelas particulares incorporadas al Instituto Politécnico Nacional, 8 escuelas tecnológicas regionales, 8 escuelas dependientes del gobierno federal, 2 institutos privados y 4 escuelas privadas reconocidas por el gobierno federal y tres escuelas del Estado. Veinticuatro de estas instituciones se encuentran en la capital federal; en 1963, agrupaban 63% de todos los estudiantes de México. La matrícula total de todas estas categorías de estudiantes durante los años 1959, 1961 y 1963, fue la que se indica: 71.629; 87.599; y 110.190, respectivamente.

VENEZUELA

Nuevos progresos de la enseñanza superior

Capacidad para una población mínima de 15 mil estudiantes tendrá la ciudad universitaria de Valencia, cuyo proyecto definitivo ha quedado aprobado. Las primeras construcciones serán las correspondientes a las facultades de ciencias económicas y sociales y de derecho. La nueva instalación estará destinada a descongestionar la universidad de Caracas, sometida a una creciente demanda por el extraordinario crecimiento de la masa estudiantil que desea proseguir estudios superiores.